

Mai 2015.

## À TOUS LES ORGANISMES DÉTENANT UNE CHARTE DU SCFP

### 21 JUIN – JOURNÉE NATIONALE DES AUTOCHTONES « D'UNE SEULE ET MÊME VOIX »

Chères consœurs,  
Chers confrères,

Le 21 juin, le SCFP célèbre la Journée nationale des Autochtones en reconnaissance des cultures et des contributions des peuples autochtones du Canada. Cette journée est une occasion de mieux comprendre l'art, l'agriculture, les jeux, les pratiques médicinales et d'autres aspects uniques des cultures autochtones. C'est également une journée pour se rappeler des luttes importantes pour les droits de la personne auxquelles les peuples autochtones ont été confrontés et auxquelles ils sont encore confrontés. Cette lutte est caractérisée par l'héritage permanent du colonialisme, y compris les conséquences du système de pensionnats indiens, la rafle d'enfants autochtones dans les années 1960, la violation constante des droits conférés par traités et la dévastation environnementale des terres et des eaux traditionnelles. Le nombre grandissant de femmes et de filles autochtones disparues et assassinées, ainsi que le manque de justice pour leurs familles, représente une crise majeure pour les droits de la personne au Canada actuellement.

Le 2 juin, la Commission de vérité et réconciliation du Canada publiera ses conclusions sur le système de pensionnats indiens et sur les conséquences continues du système sur les peuples autochtones au Canada. Le SCFP reconnaît le travail crucial de la Commission pour découvrir la vérité au sujet de ce qui est arrivé aux enfants autochtones et pour élaborer des recommandations afin de corriger les torts causés dans le passé. Nous profitons du 21 juin pour célébrer la résilience des Autochtones après avoir enduré un tel système d'abus et d'extermination culturelle.

Malgré cet héritage d'injustices et de torts, de nombreux rapports et études récents ont conclu que le gouvernement Harper crée une inégalité encore plus grande. Les peuples autochtones continuent de lutter contre un manque d'accès à une eau potable propre, à l'éducation et à la santé et sécurité, et les coupures effectuées par Stephen Harper aux programmes de soutien et aux organisations autochtones ne font qu'aggraver ces problèmes.

.../2

Le SCFP s'oppose à ces coupures et est solidaire des peuples autochtones et de leurs communautés. Nous croyons en l'égalité grâce à des services publics forts, et nous dénonçons la violation des droits de la personne. Nous voulons faire preuve de solidarité à l'égard d'organisations autochtones comme les Défenseurs de la Terre, l'Assemblée des Premières Nations, le Ralliement national des Métis et le mouvement *Idle No More*, l'Inuit Tapiriit Kanatami, l'Association des femmes autochtones du Canada, l'Association nationale des centres d'amitié, la Pauktuutit Inuit Women of Canada (Association des femmes inuites du Canada) et bien d'autres. Ces organisations travaillent à assurer un monde où les peuples autochtones ont des droits et vivent dans la dignité. Nous encourageons les membres du SCFP à apprendre à connaître ces organisations. Examinez des façons dont votre section locale peut aider à soutenir leur travail et célébrez la Journée nationale des Autochtones, le 21 juin.

Nous vous prions d'accepter nos salutations solidaires.

Le président national,

Le secrétaire-trésorier national,



PAUL MOIST



CHARLES FLEURY